

Liebe Schülerinnen und Schüler,
sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

Weihnachten 2025

wenn man derzeit einen Blick auf das Wetter wirft, ist einem nur wenig weihnachtlich zumute. Die Temperaturen sind ungewöhnlich hoch, und insgesamt erinnert das Wetter eher an einen schönen Herbsttag als an die Adventszeit. Dennoch möchte ich zum Ende des Jahres die Gelegenheit nutzen, auf das vergangene Schuljahr zurückzublicken – auf die Themen und Entwicklungen, mit denen wir uns beschäftigt haben und die für unsere Schulgemeinschaft von besonderer Bedeutung gewesen sind.

An erster Stelle ist hierbei sicherlich die Schulentwicklung im Jahrgang 5 zu nennen. Mit der Einführung der Lernleiste haben wir ein wichtiges Projekt auf den Weg gebracht, mit dem wir derzeit vielfältige Erfahrungen sammeln. Erste Auswertungen zeigen, dass es richtig und wichtig ist, diesen Weg zu gehen. Ohne die tatkräftige Unterstützung und das große Engagement aller beteiligten Kolleginnen und Kollegen wäre dieses Projekt in dieser Form nicht umsetzbar gewesen. Die Lernleiste wird auch in den kommenden Jahren weiterentwickelt werden, und ich bin davon überzeugt, dass wir mit dieser Schulentwicklung einen sehr wichtigen Schritt in die richtige Richtung gemacht haben.

Auch die Maßnahmen im Bereich der Aula haben bereits zu einer wesentlichen und spürbaren Veränderung geführt. Die Einrichtung der Lernlandschaft ist ein Projekt, das uns auch in den nächsten Jahren begleiten wird. Wir werden erleben, wie diese Lernlandschaft wächst und wie wir sie zunehmend nach unseren pädagogischen Vorstellungen und vor allem nach den Bedürfnissen unserer Schülerinnen und Schüler gestalten können.

Wenn wir auf das Jahr insgesamt zurückblicken, gab es zahlreiche Veranstaltungen, die uns begeistert und bereichert haben. Dazu zählten die vielen Konzerte und Theateraufführungen mit den Bläserklassen, dem Mittelstufen- und Oberstufenorchester, dem Chor, der Percussionsgruppe sowie vielen weiteren engagierten Aktiven. Auch im sportlichen Bereich gab es viele Höhepunkte, wie den Staffeltag zum Ende des Schuljahres, ein schulübergreifendes Volleyballturnier sowie das traditionelle Nikolaus-Turnier der Jahrgänge 5 und 6.

Darüber hinaus haben unsere Schülerinnen und Schüler bei Vorlese- und Mathematikwettbewerben sowie beim RoboCup in Hannover ihr Können eindrucksvoll unter Beweis gestellt. Besonders hervorzuheben sind auch die Veranstaltungen für den Jahrgang 6 zum Thema „Fake News“ sowie der Unterstufenball für die Jahrgänge 5 bis 7. Alles fand immer in einer besonderen Atmosphäre statt und zeigt deutlich, wie engagiert und lebendig unsere Schulgemeinschaft ist.

All dies wäre ohne das große Engagement unserer Schülerinnen und Schüler, der Kolleginnen und Kollegen sowie der Eltern nicht möglich gewesen. Mein besonderer Dank gilt dabei nicht nur allen, die sich mit großem Einsatz eingebracht haben, sondern auch dem Förderverein, der unsere Arbeit tatkräftig unterstützt. Gerade in Zeiten knapper werdender finanzieller Mittel sind wir mehr denn je auf dieses Engagement zum Wohle unserer Kinder angewiesen.

Nun lassen Sie uns zum Ende des Jahres innehalten. Freuen Sie sich auf gemeinsame Stunden in festlicher Atmosphäre und starten Sie gut in das Jahr 2026, für das ich Ihnen Gesundheit, Zuversicht und Erfolg wünsche.

Es grüßt Sie und euch herzlich

Daniel Brandt

